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� � � �大转盘有无必要改
� � � �

河勤务大队赵家桥中队队长郭新阳： 文化中心转
盘没必要改设红绿灯

从
2002

年至今，我已经跟文化中心的这个转盘打了
十几年的交道。 可以说是目睹了它由闲到忙再到堵的整
个过程。近两年，市区私家车数量迅速增加，如今，每天就
能增加百十辆， 车流量增加引起交通拥堵已经是不争的
事实。但是，我认为文化中心的转盘没有必要改设成红绿
灯。因为在这个转盘所连接的四条道路中，工区路和新华
东路一般是畅通的， 东方红大道和南京大道这两个方向
较易拥堵。 由于很多学校、商场、医院和单位都集中分布
在东方大道上，一旦拆转盘设置红绿灯的话，又会出现因

为
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个路口车流量不均衡而引发的一系列交
通问题了。 而南京大道则直接通往楚王城转盘
方向，对文化中心附近的车流量来说，楚王城

转盘就像道“闸门”一样，闸门关闭，

或者排水不畅了， 我们这边能畅通
吗？因此，只要楚王城转盘的交通顺
畅了， 南京大道和东方红大道上的
车辆能够正常进出， 现在的交通状
况就会得到大大改善。

平桥勤务大队办公室主任张立志：楚王
城转盘改设红绿灯事宜正在进行科学论证
楚王城转盘已经设置十几年，目前来看，转盘也

确实不能适应与其剧增的交通流量了。 但是具体情
况是，该转盘连接着

5

个路口，且
5

条道路的长短、规模各
异，方向又呈不规则分布。 这些具体情况就牵涉到这

5

个
路口的红绿灯该怎样设置，怎样才能让机动车、非机动车
驾驶员以及行人能够看得懂等很多细节问题。 因此，楚王
城转盘改红绿灯的事情也需要进一步的科学论证，目前我
们已经上交了调研报告，论证工作也正在进行当中。

河勤务大队办公室主任刘遵宇： 设置红绿灯难度
大，这两个转盘的拥堵是多方面造成的。

比如，楚王城
6

路站牌设置不合理、水果批发市场的
车辆加剧拥堵、劳务市场也是拥堵的因素。除了改设红绿
灯之外，还需要抓紧打通新城与老城的交通节点，合理疏
导交通流向，缓解市区主要路口的交通压力。目前急需打
通中山路与羊山新区、 青龙街与工区路（申泰盐业宾馆
处）的连接，这样就能为进出河区、平桥区和羊山新区
的车辆提供多种道路选择，以达到分流的目的。

�

学名为交通环岛的大转盘，往往能成为
城市里的一个地标性建筑。我市的文化中心
大转盘和楚王城大转盘都是兴建于二十世
纪八九十年代。 当时，这两个转盘都是非常
有效的交通组织方式。 对于很多人来说，大
转盘是城市不断发展的见证，也承载着许多
市民美好的记忆。 然而，随着城市交通不断
发展， 大转盘已经不能满足道路通行的需
求。 近年来，大批私人车辆进入家庭，截至
2012

年年底， 我市机动车保有量已经超过

90

万辆，而且，这个数字还在以每月百辆的
速度增加。 车辆的迅速增加，进一步加大了
交通压力，很多市民反映，大转盘已经成为
阻滞交通顺畅的一个瓶颈。 据了解，我国不
少城市为了缓解城市交通压力，正在拆除或
准备拆除城市大转盘。我市能否借鉴其他城
市的成功经验，改造城市大转盘呢？

文化中心转盘，始建于
20

世纪
80

年代
中期，连接东方红大道、南京大道、工区路、

新华东路
4

个路口。转盘里名叫“日新月异”

的雕塑在当时一度成为我市中心城区的地
标性建筑。 沿南京大道方向，过赵家桥涵洞
后，即为楚王城转盘。楚王城转盘建于

20

世
纪

90

年代后期， 连接新十六街、 红旗渠大
道、楚王城路、南京大道东段以及西段

5

个
路口，是连接河区、平桥区、羊山新区以及
通往各县区的交通要道。这两个大转盘在我
市的亮化工程和道路交通疏导中都起着重
要作用， 极大地提高了路口的车辆通过率。

然而，随着人们生活水平的提高，车辆逐渐

成了上班族的代步工具。 车辆的大幅度增
加，进一步加大了交通压力。日前，不少市民
反映，大转盘处没有信号灯，车辆可以随时
进入路口，在车流多的时候容易导致通行不
畅，产生混乱局面。
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月
9

日
18

时正值下班
高峰期，记者在这两个大转盘处看到，由于
没有红绿灯，小轿车、公交车、电动车还有行
人都混行在一起，交通混乱。那么，这两个大
转盘有无改造的必要呢？大转盘该不该为红
绿灯“让道”呢？

车流越大转盘越“累” 红绿灯有更大优势
� � � �

出租车司机、省级文明驾驶员陈
其发：两个转盘都应该拆除

楚王城和文化中心的转盘对附
近的交通秩序影响很大， 机动车、非
机动车以及行人都围着转盘转，车流
量稍微增加就必然造成交通混乱，这
一点很多信阳人都深有体会。尤其是
到了上下班的高峰期，这两个地方就
拥堵不堪，经常一堵塞就是一二十分
钟，甚至更长，很多出租车司机都不
愿意往这里来。楚王城转盘刚建好的
时候，其对交通秩序产生的负面影响
就已经露出端倪了。 亡羊补牢，犹未
晚也！ 这两个转盘都应该拆掉，根据
实际情况，合理地设置上红绿灯。 我
敢说，今天装上红绿灯，明天就会产
生立竿见影的效果。

楚王城路口报刊亭老板丁女士：

文化中心的转盘应该首先拆除
文化中心转盘和楚王城转盘相

距不过千米，而且那里连着东方红大
道和新华东路， 距离市中心更近，只
要文化中心转盘那里的交通秩序乱
了，不出

5

分钟，我们这边也一定会
堵起来。 汽车在快车道上过不去了，

就笛声冲天地都挤到路边的人行道
上来，存在很大的安全隐患。 况且文
化中心只有

4

个路口，也就是相当于
一个十字路口，红绿灯就能解决的问
题，需要一个占地面积大，作用又有
限的转盘来“搅局”吗？文化中心的转
盘和雕塑已经存在

20

多年了， 这两
年汽车数量增加得这么快，当初的交

通设置跟如今庞大的车流量已经不
相适应了。 依我看，来往的车辆都绕
着转盘转来转去，反而是把交通秩序
越搅越乱，还是赶紧拆掉设上红绿灯
能够解决问题。

羊山新区治安巡防大队楚王城
巡防员刘金鑫：楚王城转盘设成红绿
灯更合理

楚王城转盘附近发生的交通事
故确实比较多， 差不多每天都会发
生，大多是一些轻微的碰撞、刮蹭。上
下班高峰时车流量大，非机动车辆和
机动车辆一股脑儿地都往转盘中间
挤，路口又这么多，司机也是你争我
抢不肯谦让。 一辆车拐出来时，别的
车也就紧赶慢赶往前凑，生怕留出来
一点缝隙，这样恶性循环下去就都卡
在那里了。 如果把转盘拆除，设上红
绿灯，再规范好道路标志线，让行人、

非机动车辆以及机动车辆统统各行
其道， 这样交通状况肯定会好很多，

交通事故也会减少。
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路公交车司机徐强： 楚王城
转盘急需改成红绿灯

文化中心转盘和楚王城转盘都
是

11

路公交车运行的必经之地，徐
强师傅每天都要与这两个转盘打上
十几次的交道。

楚王城转盘那里是每天必堵，周
五更堵。为什么？ 首先大概从去年年
底以来，从新十六街往羊山新区方向
的车流量明显增多。 目前，往这个方
向去的车流量在附近的

5

个路口中
已经是数一数二了，要知道以前这条
路上的车可没有这么多。

其次，一到周五，来自各
个县区的私家车都要回
市区，而楚王城转盘又是
连接城区和县区的要道。

再加上从汽车站发往各个县区的班
车大都经过这里，且兜兜转转地上下
乘客，这能不更“添堵”吗？有时候，我
们公交车在这里一堵就是几十分钟，

去火车站的乘客直接就会受到影响。

反正说得再多也没有用，如果不把转
盘改成红绿灯，增派交警维持秩序的
话，这个地方真会堵得无药可救了。
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